

Fecha: 26-05-2025
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl. : La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Gobierno contará con 2.760 camas para albergar a personas en situación de calle

Pág. : 10
 Cm2: 508,0
 VPE: \$ 313.434

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Gobierno contará con 2.760 camas para albergar a personas en situación de calle

Con el programa Protege Calle, el Ministerio de Desarrollo Social habilitará además 2.405 rutas en el país y sumó a Temuco al Código Azul. Por su parte, el Hogar de Cristo dispondrá de 990 camas para los próximos meses.

Matías Gatica Lindsay

Con la llegada de las lluvias y las bajas temperaturas, el Ministerio de Desarrollo Social y Familia (Midesof) entregó una actualización de la cantidad de camas disponibles en albergues para personas en situación de calle y de las rutas que se realizan para atenderlas en el país.

La cartera señaló que mediante el programa Protege Calle cuentan con 800 camas para alojamiento en hospedajes, las que aumentarán a 2.760 de aquí al 21 de junio, que es cuando comienza el invierno. Por otra parte, al 22 de mayo el Midesof tenía habilitadas 990 rutas en el país, las que se in-

cumentarán a 2.405 el próximo mes, con lo que se tendrá un total de 5.165 ayudas a personas de calle.

Además, señaló que para este año contarán con un presupuesto inicial de \$35.553 millones, que es la mayor cantidad disponible en los últimos ocho años.

Como una manera de disminuir la brecha existente de atención, es que el Midesof cuenta con el Código Azul, el que se activa cuando hay temperaturas inferiores a los 0°C y cuando son iguales o inferiores a 5°C con pronóstico de lluvias. De esta manera se dispone de una mayor capacidad de atención con este programa que se activa 48 horas antes a partir de un informe elaborado por la Dirección Meteorológica de Chile.

Para este año se incorporó el Código Azul para Temuco, por lo que hay cobertura para Los Andes y San Felipe, en la Región de Valparaíso; Puente Alto, Estación Central, Recoleta, Maipú, Pudahuel, Santiago, San Bernardo y La Pintana (Metropolitana); Rancagua en O'Higgins; Talca y Curicó (Maule); Chillán en Ñuble; Los Ángeles en Biobío, y Temuco (La Araucanía).

Por otra parte, la repartición señaló que desde 2022 Carabineros colabora con las operaciones de las rutas de atención en calle en 10 comunas de 6 regiones; y que la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb)



MIDESOF

EL PLAN PROTEGE CALLE CONTARÁ CON UN PRESUPUESTO DE \$35.553 MILLONES, LA MAYOR INVERSIÓN EN LOS ÚLTIMOS OCHO AÑOS.

complementa los esfuerzos con la entrega de raciones alimenticias.

LOS MESES QUE VIENEN

Sobre los planes que se tienen para este año la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, dijo que "nos hemos preparado especialmente para los meses de junio, julio y agosto, que son aquellos en los que históricamente tenemos temperaturas más bajas y cuando las alertas ciudadanas para ir en ayuda de personas en situación de calle aumentan (...) La participación ciudadana es clave. Cuando baja la temperatura es cuando más necesitamos que suba la empatía. Fundamental es reportar una pronta atención llamando al número 800 104 777 opción cero, porque una llamada puede salvar una vida".

En cuanto a los lugares de hospedaje, Gallegos señaló que "en la actualidad ya no existen los albergues masivos como en décadas pasadas, porque la evidencia ha mostrado que no son la mejor solución. Ahora, estos recintos acogen como máximo a 20 personas para que puedan ser atendidas con dignidad. Además coordinamos con el Ministerio de Salud operativos para vacunar a esta población contra la influenza".

También apuntó que "el gran desafío es que las per-

sonas puedan superar la situación de calle y para eso desde la Subsecretaría de Servicios Sociales tenemos una oferta de alojamiento todo el año a través de residencias, viviendas compartidas y otros dispositivos, además de apoyo psicosocial para que las personas puedan rearmar su plan de vida, obtener ingresos y, en último término, dejar la calle".

HOGAR DE CRISTO

Por otra parte, y pensando en los meses que vienen, el director de inclusión de personas en situación de calle del Hogar de Cristo, Andrés Millar, dijo a este medio que en la institución cuentan con "alrededor de 69 programas que trabajan con personas en situación de calle y que en promedio están atendiendo diariamente a unas 2.500 personas. Estos pro-

gramas, destinados exclusivamente a personas en situación de calle están ubicados desde Iquique a Punta Arenas.

Dentro de este grupo tenemos 30 hospederías que tienen unas 990 camas disponibles para el periodo de invierno y extensible hasta el último día de septiembre a lo largo del país".

"Además contamos con aproximadamente 12 programas de acogida que funcionan de forma ambulatoria y que están llegando hoy día a unas 500 personas, que fundamentalmente no es-

tán en nuestras hospederías, a quienes se les apoya en tiempos de inclemencias climáticas. Eventualmente si una de esas personas es detectada en las visitas con algún requerimiento de salud importante, si la persona así lo requiere, hacemos las derivaciones necesarias para llevarlas a servicios de salud o urgencias".

Si bien Millar valoró como positivo el aumento de presupuesto del Plan Protege Calle y el anticipo de la fecha de funcionamiento del programa, aseguró que "si uno mira la cantidad de cupos disponibles, el plan va a sumar un poco menos de 3 mil camas y 3 mil atenciones, es decir 6 mil atenciones de manera diaria, está muy lejos aún de la cantidad de personas que están en situación de calle, que nosotros estimamos que son más de 50 mil. Tener 6 mil atenciones en un universo de 50 mil, es nada".

Por ello, afirmó que "la política pública tiene que seguir avanzando porque el fenómeno de situación de calle va en alza. El problema es gigante para las respuestas que el Estado puede dar".

Además, señaló que existen recursos en los gobiernos regionales, y que en ese sentido tiene que haber "una mayor conciencia y políticas a nivel regional (...) para poder llegar a las personas en situación de calle".